



# Detienen a “Los Piratas”, banda ligada a homicidios de Ojeda y el mayor Sánchez

Carabineros, PDI y Gendarmería allanaron casas en tres comunas y dos cárceles, que se suman a capturas internacionales.

Matías Gatica Lindsay

**F**uncionarios de la PDI, Carabineros y Gendarmería realizaron en la madrugada de ayer diferentes operativos en tres comunas de la Región Metropolitana y dos cárceles para dar con los miembros de “Los Piratas”, una facción del Tren de Aragua que estaría vinculada en los asesinatos del exteniente venezolano Ronald Ojeda y del mayor de Carabineros, Emmanuel Sánchez.

Encabezados por el fiscal nacional Ángel Valencia y el director de la PDI, Eduardo Cerna, 125 detectives llegaron a la toma Vicente Reyes de Maipú, que fue el lugar donde el 1 de marzo de 2024 fue encontrado el cuerpo de Ronald Ojeda, quien había sido secuestrado días antes.

Allí los policías allanaron cerca de 20 domicilios y detuvieron al menos a cuatro personas que estarían ligadas a 10 delitos de secuestros extorsivos, secuestros con homicidio y asaltos. En ese último punto es que se vincula a “Los Piratas” con el homicidio del carabiniere Emmanuel Sánchez,



DIEGO MARTIN / AGENCIA/NO

LA FISCALÍA DIJO QUE LA BANDA QUEDÓ “PRÁCTICAMENTE DESMANTELADA”.

quien fue asesinado el 10 de abril de 2024 en un enfrentamiento con delincentes en Quinta Normal.

Según TVN, en ese lugar se detuvo a un ciudadano colombiano, quien habría sido el encargado de realizar la inhumación de Ojeda.

Sobre el operativo el al-

calde de Maipú, Tomás Vodanovic, dijo que el municipio colaboró entregando información para la investigación y agregó que “no vamos a descansar hasta lograr el desalojo total de ese campamento”.

Los otros operativos se realizaron en San Miguel y Estación Central; mientras que Gendarmería rea-

lizó allanamientos en las celdas de personas detenidas que estarían ligadas a Los Piratas.

“Hay muchos miembros de esta banda que ya estaban presos en Chile (...) Se realizaron en la cárcel de Alta Seguridad de Santiago y en la de Valparaíso”, comentó el fiscal nacional.

El fiscal Héctor Barros, que lidera la causa, señaló que esta agrupación contaba con 23 miembros en el país. “Creemos que con este procedimiento va a quedar prácticamente desmantelada esta organización. Por lo tanto, esto es finalmente la etapa cúlmine, donde a muchos de los imputados ya los habíamos pasado también detenidos por hechos puntuales, pero el día de hoy los estamos investigando y los vamos a formalizar por la asociación criminal que tenían conformada en nuestro país”, sostuvo.

**EN OTROS PAÍSES**

Ángel Valencia agregó que mientras se realizaba este operativo en Chile, “también estamos recibiendo cooperación de policías en el extranjero (...) Tal como ustedes han podido apreciar, miembros de esta organización criminal ya han sido detenidos en Colombia, fueron detenidos en Costa Rica, pero próximamente en otros países van a ser también detenidos”.

Entre ellos se encuentra un ciudadano colombiano apodado “El Turco”, quien fue detenido en EE.UU. por un delito aso-

ciado a la trata de personas y es sindicado como el líder de “Los Piratas”. El jefe de la BIPE Antisecuestros de la PDI, Hassel Barrientos, dijo a TVN que “las autoridades del Ministerio Público están trabajando” para su extradición y agregó que “El Turco” sería autor intelectual de los crímenes, pues era “quien articula y da órdenes desde el extranjero para la ejecución de este tipo de delitos”.

El lunes el fiscal Barros insistió en que el crimen de Ojeda habría sido impulsado por el gobierno venezolano. Sobre ello, Ángel Valencia dijo ayer que “lo que afirma el fiscal tiene sustento en evidencia, no es una opinión”.

Por su parte y ante los dichos del presidente del PC, Lautaro Carmona, quien cuestionó la versión del fiscal, ayer la ministra del Interior, Carolina Tohá, dijo que “las investigaciones penales, las responsabilidades penales, no pueden entrar en el terreno de la opinión. No nos parece útil entrar en polémicas respecto a antecedentes que no están a la vista, creo que eso nos importa a nosotros, está en nuestro debate”.